

# LA HOMEOPATÍA DE MÉXICO

Fundada en 1933

## CONTENIDO

- Homeopatía. Arquetipos y Resonancia Mórfica.  
**Rubens Dolce Filho.**  
Págs. 5-14
- Un caso de Psoriasis Vulgaris tratado con Homeopatía Clásica.  
**María Fernanda Aguilar Dueñas.**  
Págs. 15-19
- Síndrome de Ménière, una Revisión Médico Homeopática.  
**Lorena García Morales, Laura Yolanda Pagola López, María Adriana Andrade Mérida.**  
Págs. 20-26

Propulsora de Homeopatía, S.A. de C.V.  
Ciudad de México  
[www.similia.com.mx](http://www.similia.com.mx)

latindex

[www.latindex.unam.mx](http://www.latindex.unam.mx)

PERIÓDICA

[periodica.unam.mx](http://periodica.unam.mx)

LILACS

[lilacs.bvsalud.org/es/](http://lilacs.bvsalud.org/es/)



imbiomed

[www.imbiomed.com](http://www.imbiomed.com)

*Matilde Montoya Lafragua*  
(1859-1938)

## Un Grito por la Unidad en la Homeopatía

- *Se deben evitar diversas prácticas que se etiquetan como Homeopatía, pero que no se ajustan a sus reglas.*
- *Ideas absurdas dañan la práctica de la Homeopatía clásica.*

\*Maria Chorianopoulou

En la comunidad internacional de homeópatas existe un **clamor impresionante por la unidad**. El argumento es que, a menos que estemos unidos, **no habrá una promoción efectiva de la Homeopatía** dentro de las modalidades terapéuticas serias. Aquellos que más alzan la voz en favor de la unidad hacen un llamado a **todos los que practican la Homeopatía clásica**, siguiendo el principio establecido por Hahnemann y continuado por Kent y otros maestros antiguos y contemporáneos.

Creo que estos **practicantes serios han permanecido en silencio durante los últimos 30-40 años** con una razón válida. Son los más **conscientes y bien formados**, han establecido una práctica exitosa y no desean verse envueltos en conflictos sin sentido.

Pero **basta ya**. Alguien tiene que alzar la voz sobre la **lamentable situación** en la que el nombre de la Homeopatía ha sido arrastrado y devaluado por personas ignorantes que, en su afán por introducir **nuevas ideas**, en realidad **la han ridiculizado**.

Miremos algunas de estas **ideas absurdas** que hoy en día predominan y cuestionémonos: **¿tienen algo que ver con los principios científicos claros que estableció Hahnemann?**

- Uso de **péndulos** para encontrar el remedio correcto.
- Escribir el nombre del remedio en un papel y “potenciarlo” colocando un vaso de agua sobre él.
- Selección del remedio a través de la **astrología**.
- Selección del remedio mediante el uso de **tarot**.
- Elección del remedio según el **color o diseño de la vestimenta** del paciente.
- Preguntar al paciente su **color favorito** y seleccionar el remedio con base en eso.
- Prescripción de **múltiples remedios combinados (complejos)** para patologías específicas, sin considerar los síntomas individuales.
- Uso de remedios basados únicamente en una patología específica, sin individualización del paciente.
- *Cease therapy*, donde se utilizan sustancias causantes de enfermedades en preparación homeopática, sin considerar síntomas individuales.
- “Homeopatía detox”, que emplea altas potencias de diferentes remedios sin tomar en cuenta los síntomas individuales.
- “Homeopatía predictiva”.

\*Directora de la **Academia Internacional de Homeopatía Clásica** en Alonissos, Grecia. Tiene un doctorado en Filosofía por la Universidad Panteion de Ciencias Sociales y Políticas y títulos universitarios de la Universidad Nacional y Kapodistriaca de Atenas. Fue profesora en la Universidad Panteion (2008-2014) y ha ocupado cargos en el alto Gobierno griego. Es una figura clave y elemental en la promoción de las enseñanzas del Prof. **George Vithoulkas**, supervisando los programas educativos de la IACH a nivel mundial y promoviendo y difundiendo la verdadera Homeopatía clásica hahnemanniana.

**Sitios de consulta:**

www.vithoulkas.com y  
www.vithoulkas.edu.gr

- “Experimentaciones” de la música, para usarla como remedio terapéutico.
- “Remedios de sonido PC”, donde se supone que un sonido puede curar una enfermedad.
- Remedios que se administran a través de tonos de llamada de teléfonos celulares.
- Remedios seleccionados según las preferencias de un pájaro.
- “Experimentaciones” de colores.
- Algunos “maestros” afirman que **no es necesario probar los remedios en humanos**, sino que simplemente pueden **imaginar** los síntomas del remedio.
- “Experimentaciones” de remedios que están incompletos, con énfasis en síntomas mentales y emocionales, sin incluir síntomas físicos.
- Selección del remedio según **la sensación y la ilusión**, sin necesidad de tomar el caso completo.
- Prescripción de remedios basada en la **doctrina de las firmas** (ejemplo: leche de perro para la tos perruna, nuez moscada para trastornos cerebrales porque se parece al cerebro).
- “Remedio del Muro de Berlín”, supuestamente para aquellos que desean evitar el divorcio.
- Algunos “homeópatas” proclaman que **Dios les dice** cuál es el remedio adecuado.
- Eliminación del uso de **repertorios**, esenciales en la práctica homeopática.
- Selección del remedio mediante la **tabla pe-riódica**, basándose en síntesis imaginarias de síntomas.
- Uso de dispositivos **electromagnéticos o radiónicos** para “imprimir” información sobre un remedio en gránulos de azúcar.
- Uso de dispositivos electromagnéticos para imprimir información desde una fotografía u objeto personal del paciente en gránulos de azúcar.
- Selección del remedio basada únicamente en el **miasma predominante** (psórico, sifilítico, sicótico, etcétera).
- Algunos “homeópatas” aseguran que pueden **enviar el remedio a través de ondas eté-ricas**.
- Otros afirman que ni siquiera necesitan **dar el remedio**, solo **pensarlo** y el paciente se cura.
- Algunos sugieren prescribir solo con base en **síntomas mentales**.
- Otros aseguran que un remedio puede **proteger a una persona** contra una epidemia futura (homeoprofilaxis).
- Uso de dispositivos de **biorresonancia** y método Voll para encontrar el remedio, sin análisis ni repertorización.

Y la lista sigue y sigue...

Frente a esta **avalancha de absurdos**, uno **se ve obligado a condenar la irresponsabilidad** para rescatar el **estatus científico** de la Homeopatía.

Las mismas personas que promueven estas **ideas disparatadas** ahora **claman por unidad, amor y cohesión**.

Pero, **si queremos unidad, debe quedar claro que solo hay un sistema de curación homeopático**, el fundado por **Samuel Hahnemann**, con sus **leyes y principios específicos**.

**Para que haya unidad, debemos estar de acuerdo en que la Homeopatía debe ser la auténtica Homeopatía hahnemanniana.**

Solo entonces podremos hablar de **unidad** en:

- **Principios bien fundamentados y leyes científicas.**
- **Rechazo de ideas absurdas y sin fundamento.**
- **Protección de la Homeopatía contra la difamación** promovida por quienes solo buscan beneficios personales.
- **Protección de los pacientes** de falsos “homeópatas”.
- **Identificación y expulsión** de aquellos que promueven ideas ridículas.
- **Protección de los estudiantes**, para que no desperdicien años en ideas inservibles.
- **Regulación de publicaciones**, evitando artículos que desacrediten la Homeopatía.
- **Crítica incluso hacia amigos y colegas**, si promueven ideas no científicas.
- **Defensa de la Homeopatía como una ciencia verdadera**, sin permitir que se mezcle con teorías sin sentido.
- **Eliminación de la charlatanería y la falta de responsabilidad**, que buscan escudarse en la “libertad de ideas”.

Solo entonces **la comunidad médica, los gobiernos y las organizaciones internacionales** tomarán en serio nuestra voz.

Pero hasta que esto suceda, los **detractores de la Homeopatía** seguirán promoviendo ideas sin sentido y clamando por una “unidad” que no hace más que **destruir la Homeopatía desde dentro**.